

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 37
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 09 de diciembre del 2013, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor alcalde **LUIS ALBERTO CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

También se encuentran presente: La señora Victoria Avendaño y el señor Luís Molina del Departamento de Salud Municipal, los señores Eduardo Parada y Milton Gutiérrez del Departamento de Educación y los señores Claudio Muñoz y Juan Godoy de la Municipalidad.

TABLA.-

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 35 (18.11.2013)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 36 (02.12.2013)

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

- 1.- Ord. Nº 09, al Director de Obras Municipales.

2.2.- RECIBIDA

- 1.- Invitación a la V^a Versión Trehuaco un Niño una Voz 2013.

2.3.- ANÁLISIS

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

- 1.- Presupuesto Municipal 2014

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 35 (18.11.2013)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 36 (02.12.2013)

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad no dar lectura a las actas y presentar las observaciones en el próximo concejo para su posterior aprobación.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

1.- Ord. Nº 09, al Director de Obras Municipales.

2.2.- RECIBIDA

1.- Invitación a la V^a Versión Trehuaco un Niño una Voz 2013.

2.3.- ANÁLISIS

No Hay

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

No hay

4.- CUENTA COMISIONES

No hay

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

1.- Presupuesto Municipal 2014

El señor Alcalde recuerda que se le entregó a cada uno de los concejales una copia del presupuesto 2014, que la manera de proceder será primero con el presupuesto de salud, si existen dudas se presentan y de no haberlas llamará a votar por el presupuesto de salud, posteriormente se hará lo mismo con el de Educación y de la misma manera con el presupuesto Municipal.

El señor alcalde dice que se pasa a analizar el presupuesto del departamento de Salud, preguntando si existen consultas.

El Concejal Víctor Chandia señala que comenzará con una duda, mencionando que dentro de los montos de los ingresos se proyecta \$528.094.000 para el año 2014, de los cuales \$410.000.000 dice que son del servicio de salud y \$6.020.000 por otros ingresos, señala que esa suma no le calza con los 528 millones, pregunta cuáles son los restantes para llegar a eso, asume por lo que leyó en la partida del presupuesto Municipal que se traspasará \$60.000.000 a educación y los otros \$100.000.000 son para el departamento de salud, agregando que no sale detallado y que aunque fueran esos \$100.000.000 que la Municipalidad está traspasando a salud tampoco cuadra con el ingreso total proyectado.

La señora Victoria Avendaño, responde que en el total de ingreso se asume que recibirán \$528.094.000, de los cuales \$410.084.000 se ingresan por el servicio de salud, más el aporte Municipal

El señor Alcalde pregunta cuál sería el aporte Municipal.

La señora Victoria responde que cien millones de pesos.

El Concejal Víctor Chandia dice que eso es lo que no está especificado en el presupuesto.

El señor Alcalde le dice al Sr. Juan Godoy que no se ha tocado el tema de traspasar cien millones de pesos a salud y pregunta si están los cien millones para traspasar.

El señor Claudio Muñoz responde que está conversado en la comisión de finanzas el traspaso de los cien millones de pesos a salud

El señor Alcalde señala que es mucho dinero y no está de acuerdo en traspasar esa cantidad a Salud.

La señora Victoria Avendaño explica los ingresos, señalando que estos provienen del servicio de salud por el per cápita, el aporte municipal, y por licencias médicas, dice que el gasto es principalmente en personal, y bienes y servicios de consumo.

El señor Alcalde pregunta que monto ingresa por per cápita

La señora Victoria Avendaño responde que \$410.084.000

El señor Alcalde pregunta cuál es el monto del egreso por sueldo.

La señora Victoria Avendaño responde \$440.353.000.

El señor Alcalde dice que el per cápita no alcanza para resolver el tema de los sueldos y menos los gastos fijos.

La señora Victoria Avendaño señala que por eso es necesario el aporte Municipal, para cubrir los gastos de funcionamiento.

El señor Alcalde dice que está mal la cosa en el consultorio, que mucha gente se va a atender al consultorio y no paga cuando corresponde que lo hagan sobre todo las personas de Isapre.

La señora Victoria Avendaño responde que eso se está viendo, que se está buscando la forma de poder cobrarles a los particulares, agregando que los recursos no son suficientes.

El señor Alcalde dice que hoy en día se está atendiendo a todos por igual, subsidiando a las Isapres, dice que los tramos de Fonasa a y b se atenderán como corresponde, pero con las personas de Isapre por último que se le receten los medicamentos, no dárselos como se hace hasta el momento, dice que ha visto gente que se atiende en el consultorio y tienen dinero, que se tendrá que empezar a cobrar a los que deban pagar.

El señor Juan Godoy señala que en el tema del presupuesto hay tres cifras importantes y de alguna manera pueden aclarar la transferencia o el costo de los gastos, mencionando que el gobierno proyecta un IPC de un 2.5% y eso es lo que va aumentar el 2014, eso afecta y se traduce en todo lo que tiene que ver en cuentas de gastos del departamento de salud, educación y la Municipalidad, por otro lado la semana pasada se fijó el reajuste para el sector público y que es de 5% eso se refleja en el gasto del personal aproximadamente como el 90% del personal de salud se aumentará un 5% de su sueldo, dice que lo más difícil para proyectar e implementar las finanzas del departamento de salud es que el reajuste del per cápita que representa el 80% de los ingresos de salud y se reajusta en menos de 2.5%, menos que el IPC.

El H. Concejo Municipal continua analizando el presupuesto de salud, conversando sobre los medicamentos, las calificaciones de los funcionarios, los bonos por cumplimiento de metas de los funcionarios y las extensiones horarias, después de terminada la conversación y sin más observaciones el señor alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Presupuesto de Salud 2014.

El Concejal Víctor Chandia dice que se aclararon muchas cosas con el presupuesto de salud, que entendió claramente como presentaron las partidas, no así los otros dos presupuestos que vienen, dice que dentro de todo esto como concejal tiene la disposición de aprender y ayudar e interiorizarse más en los temas que son de su responsabilidad y en ese sentido felicita a los funcionarios de salud por como presentaron el presupuesto.

El Concejal Luís Sanhueza dice que ojala se pueda hacer todo lo que está presupuestado, cosa difícil, porque puede que quede como puede que falte.

El señor Alcalde concuerda con el Concejal Sanhueza, ya que el presupuesto es una proyección de lo que se gastara en el año.

El Concejal Raúl Espejo dice que si los dineros alcanzan para atender a la gente, tal vez se tendrá que votar sobre si cobrar a las personas que se atienden, señalando que cree que no se debería cobrar.

El señor Alcalde dice que se refiere a que los mismos funcionarios de salud que están en Isapre y que los sueldos de salud son extremadamente buenos se atienden en el consultorio y gratis, profesores que también son de Isapre y se atienden en el consultorio, el tema es que cuando se atiende a alguien que es de Isapre, no se está ayudando al paciente se ayuda a engordar el bolsillo de la Isapre que ganan millones anuales y eso no pasa solo acá en la comuna, pasa en todos lados, en ese sentido se está pensando no en la gente pobre, sino en la que realmente tiene recursos y además que el sistema lo arroga de inmediato, entonces alguien que realmente tenga plata y se atiende como indigente no corresponde, dice que entiende lo que señala el Concejal Espejo y también le gustaría atender a todos pero no se puede hacer vista gorda de lo que está pasando, porque al hacerlo se cae en abandono de deberes, aunque no se cobre se debe implementar un sistema, ya que los dineros como se dijo en un reportaje son para los indigentes, para los tramos Fonasa A y B, pero no para la gente que tiene recursos.

El Concejal Raúl Espejo dice que ellos mismos como Concejales no tienen un gran sueldo y no tienen cotizaciones tampoco.

El señor Alcalde señala que lo entiende pero en el mismo reportaje se señaló que el Concejal no sería un indigente, indicando que entiende esa lógica, que quiere poner ese antecedente y entiende a los concejales que además no tienen previsión.

El Concejal Víctor Chandia dice que hay un plan anual de educación que es el Padem, preguntando si salud también lo tiene, porque no lo ha hecho llegar y además había que cumplir con los plazos los cuales están vencidos, que no lo había querido exigir, ya que generalmente concuerda ese plan con los gastos generales y no ha llegado, que sí se hizo entrega del plan de educación, pero no del de salud, dice que todo este proceso sirve para aprender y a medida que vayan cumpliendo y entregándole como concejales lo que necesitan podrán entenderlos mucho mas, y así no estarán exigiendo cosas que no correspondan.

El señor alcalde dice que se pasará a analizar el presupuesto del departamento de Educación.

El Concejal Víctor Chandia dice que se proyecta un ingreso de subvención de \$1.678.000.000, por subvenciones escolares \$1.017.000.000 y otro aporte de \$578.000.000 que asume que son por los otros tipos de subvenciones como integración, mantenimiento y otras, dice que ese día que se entregó el presupuesto pidió que detallaran los montos que ingresaban por Sep, mantenimiento o por otra cosa, para por ejemplo saber si hay dineros para reparar un colegio, porque si vienen los dineros para mantenimiento o el aseo de un colegio, porque los apoderados pagan por útiles de aseo, y su consulta es a donde se van los dineros que entran para la mantención de los colegios.

El señor Alcalde dice que efectivamente existe un ítem para mantenimiento y son \$12.000.000 para toda la comuna y eso se debe repartir para todos las escuelas.

El Concejal Víctor Chandia dice que para dar la misma respuesta que el señor Alcalde le está dando, necesita tener la información, ya que si alguien le pregunta el pueda decir que en la práctica lo que llega para eso no alcanza, reitera que solamente es para tener mayor información con respecto al ingreso de un departamento, que además, le entran más de \$1.600.000.000 en el año y es importante saber el detalle.

El señor Eduardo parada dice que los ingresos llegan generales

El señor Alcalde pregunta cuando elaboran el presupuesto como estiman esos dineros.

El señor Eduardo Parada responde que hará una pequeña introducción con respecto al tema ya que es necesario, señalando que la educación tiene un procedimiento especial, no es lo mismo que el área de la salud, por ejemplo el prekinder, el kínder y el parvulario vale \$69.000 por alumno, significa que si este alumno de esta categoría va todo el mes, por el niño se va a recibir los \$69.000, algo que nunca pasa, por lo tanto la proyección ya pasa a ser diferente y serán ingresos menores, volátil, uno puede decir que se recibirá \$578.000.000, pero eso es en un año normal y todo afecta a la educación, puede haber un invierno muy duro y el niño no va a ir, además son niños de menor edad, por lo tanto, la asistencia marca el ingreso y la subvención escolar dando a conocer los ingresos por alumno básico y medio, dice que en base a la cantidad de alumnos se hace una proyección.

El concejal Víctor Chandia pregunta en qué porcentaje se proyecta la asistencia.

El señor Eduardo Parada responde que se proyecta en un porcentaje de un 90% de asistencia histórica, ya que hay colegios que son rurales y tres urbanos y por eso el ingreso es volátil, nunca va a ser permanente, por eso el presupuesto es una herramienta que se aproxima a una realidad pero no necesariamente debe ser, donde están los ajustes presupuestarios y se van acomodando ya que no tienen un ingreso per cápita, señala que la SEP funciona de acuerdo a los grandes mejoramientos educacionales, explicando que hay colegios autónomos y emergentes, que son las escuelas quienes diseñan su plan, en integración dice que tienen también un proceso y un valor adicional que es mayor y vale \$134.000 que son permanentes y los transitorios valen \$108.000 en la básica, con toda esa información van analizando la situación, cree que hay \$1.600.000.000 de pesos que pudieran llegar el próximo año, pero no necesariamente lleguen.

El concejal Víctor Chandia dice que está de acuerdo y que cuando uno presupuesta algo generalmente surgen cambios, señalando que en términos generales no se tiene un monto aproximado de esos \$578 millones, preguntando cuánto corresponde a las subvenciones.

El señor Eduardo Parada responde que sí, pero el detalle no lo tiene ahora, dice que en los otros aportes está la SEP, el Fagem y mantenimiento.

El Concejal Víctor Chandia dice que la otra pregunta que no había hecho era que en el presupuesto de salud salen los sueldos base y en el presupuesto de educación se proyecta \$0, pregunta si los sueldos los asignan dentro de las otras partidas.

El señor Eduardo Parada responde que lo que pasa es que el sueldo base está desglosado y eso suma el sueldo base, porque es acumulativo.

El Concejal Luis Sanhueza dice que leyó el presupuesto y en el tema de los internados básicos y medios hay cerca de \$60.000.000, cree que es mucho dinero, que la mayoría de los jóvenes que se encuentran internados le parece que no aportan nada, dice que siempre conversa con los padres de los niños que están en los internados y encuentra que es mucho lo que se da al niño en el internado, mencionando que parece que solo es una cuota de \$5.000 que pagan, recuerda que en Concejos de años anteriores se veía que estaban muy endeudados con los supermercados, señalando que ahí

está el problema, dice que sabe que a muchos de los apoderados no le gustará el tema, ya que a la hora de pagar a nadie le gusta, pero es un tema que los apoderados no toman conciencia, que creen que es tener a los niños en el internado y listo, dice que llama a buscar alguna manera con los apoderados en algún momento de hacer algo con el internado.

El señor Milton Gutiérrez dice que el alcalde le dijo que buscaran una solución con respecto a este tema, que algo había que hacer, lamentablemente dice que por razones de salud se desapareció gran parte del año, pero antes de que finalice el año se debe hacer algo, ya que le preocupa bastante el tema, que deben buscar la forma de mejorar el aporte de los padres, ya que con esa cuota de \$5.000 alcanza solo para comprar algunas cosas de mantenimiento y esa es misión del departamento.

El Concejal Luís Sanhueza agrega que será un trabajo duro, dice que otro tema es el de los baños en la escuela Valle Lonquen, que es un tema que ya se había conversado en concejo y que se habían comprometido a solucionar.

El señor Milton Gutiérrez responde que existe un fondo al que se postuló la reparación de los baños, señala que estuvo en la Seremi y esos recursos aun no se liberan, que le informaron que desde el 15 de diciembre en adelante recién se contará con ellos y que se tiene plazo hasta el 30 de junio del 2014 para ocupar esos recursos que aproximadamente son \$12.000.000.

El H. Concejo Municipal continua analizando el presupuesto de educación, conversando entre otras cosas; sobre la disciplina de los niños de escuela básica, solicitando la presencia en alguna sesión del nuevo director de la escuela, informando el alcalde que se está trabajando en implementar una nueva carrera técnica en el liceo que será mecánica automotriz y electricidad, que se postulará un taller de última generación con la posibilidad de prestar servicios a la comunidad, se conversa sobre las bajas de matriculas en las escuelas de la comuna, y se analiza el transporte escolar.

La Concejal Norma Monsalve dice que cree que los incentivos para los alumnos serían buenos, en el sentido de que a los alumnos que rindieron el simce se les dio un premio, que fue una salida, una gira de estudios, señalando que los niños reciben muy bien ese tipo de incentivos.

Después de terminada la conversación el señor alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Presupuesto de Educación 2014.

El Concejal Víctor Chandia dice que quiere informar que se va a comenzar a trabajar el último lunes de cada mes en la comisión de Educación a partir del mes de enero del 2014, señalando que quienes conforman la comisión en un comienzo es el director del departamento, el secretario asignado por la municipalidad, y los concejales de la comisión.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la presente sesión

El señor alcalde señala que se pasa a analizar el presupuesto Municipal

El Concejal Luís Sanhueza dice que tiene una observación que hacer, señalando que en años anteriores los presupuestos venían más detallados, mencionando que en el que se entregó aparece la fiesta del membrillo y de la papa y no los otros programas que se hacen durante el año como por ejemplo el programa de la mujer, recordando que los otros presupuestos venían con la cantidad de dinero que se podía gastar por programa

El señor Alcalde dice que el presupuesto está incrementado en el IPC con respecto al del año pasado, que es casi el mismo presupuesto del año pasado.

El Concejal Víctor Chandia dice que el año pasado no estaba y no tiene porque saber.

El señor Juan Godoy dice frente a esa consulta que existen dos conceptos una el deber ser y dos el acordar hacer, explica que el deber ser es lo que exige la ley que dice que el alcalde presentará el presupuesto con las orientaciones globales, programa anual, metas y líneas de acción, el que se presentó como señala que la ley, ahora el porqué en el informe iban los cuadros presupuestarios de las fiestas fue un error de encuadernación de la comisión al incorporar esa información, señalando que en concreto lo que se presenta es el presupuesto en términos globales con los programas con las metas de acción, y el acordar hacer es solicitar al Alcalde, antes que se presente el presupuesto, que en la presentación del presupuesto se detalle algún tipo de programa o se entregue alguna información adicional, porque la comisión no tendría porque saber al momento de presentar el presupuesto que es lo que se quiere saber, señalando que al elaborar el presupuesto se rigen por lo que señala la ley.

El señor Claudio Muñoz dice que la Ley obliga a presentar el presupuesto Municipal y se cuenta con tres formas de presentarlo, una es por objeto y naturaleza de gastos, el otro es programa de inversión y el último por área de gestión, señala que se definió que iba a ser de mas fácil comprensión por objeto y naturaleza de gastos, dice que el año pasado solo venia desglosado hasta el nivel de ítem y este año se decidió agregar el nivel de asignación, por lo tanto, en ese sentido, por un lado la presentación del presupuesto en cuadro explicativo es mas resumida, como dice el concejal, en términos de la presentación el desglose de nivel de asignación es una facultad que la municipalidad la tiene, ya que solo se presenta a nivel de ítem y se amplió la información para que tuvieran un poquito más claro el desglose.

El Concejal Luís Sanhueza dice que es mejor la presentación como se hacía anteriormente, ya que se podía saber la cantidad de dinero que se va gastando en cada una de las actividades, era más fácil, insistiendo en que el presupuesto anterior era más detallado que incluía todas las actividades que se harán durante el año, señalando que si le preguntan cuánto dinero está contemplado el próximo año para el programa de la mujer por ejemplo podrá saber y dar una respuesta.

El Concejal Miguel Vargas dice que esta claro lo que expuso el Concejal Sanhueza y lo que a ellos les interesa saber, es como se gastan los dineros, cuanto se gasta por ejemplo en la fiesta de la papa, para poder responder ya que a ellos la gente les pregunta.

La Concejal Norma Torres dice con respecto al formato de la presentación, que no es un formato fácil para quien no tiene el conocimiento con respecto a este tipo de presupuestos y es verdad que es mas explicativo, pero cree que si hay personas que están interesadas, tendrán que acercarse y seguir el protocolo correspondiente y averiguar cada uno de los ítem y en que se están invirtiendo los dineros, además por otro lado tiene entendido que cada uno de estos proyectos no aumentan en un valor importante de un año a otro, cree que no pasa un 5%, se mantienen como siempre.

El señor Alcalde dice que es casi lo mismo, solo se aplica el IPC y entre comillas, señalando que se debe solventar el gasto Municipal y en ese sentido el presupuesto, como se vio en el de Salud y de Educación es la misma rutina de todos los años, ya que no permite los dineros que hay hoy en día para tener un programa inflado, agrega que el tema del programa de la mujer es el mismo del año pasado, mencionando que si no se logra que aprueben el proyecto el próximo año estará complicado.

El Concejal Víctor Chandia señala que en el presupuesto se dejaron \$20.000.000 de pesos para compra de terrenos, pregunta donde se comprará, mencionando que el año pasado se había asignado \$15.000.000 para compra de terreno y no se ha presentado ninguna modificación con respecto a ese monto

El señor Alcalde dice que de quedar esos millones pasan como saldo para el año siguiente, lo otro es que hay dos proyectos emblemáticos, uno en el sector de Denecan donde existe la posibilidad de que Celco venda un terreno para construir en Denecan una plaza, una población, una cancha de fútbol y una cancha de carreras, señalando que hoy día no hay espacios públicos y segundo que no hay terrenos para proyectar el aumento de la población, el otro proyecto es comprar el terreno al Sr. Vera que pide \$60.000.000 y el del Sr. Ciriaco para hacer la plaza de Trehuaco, mencionando que es fundamental para la comuna, y que no se ha hecho porque no se cuenta con esos dineros, por eso los proyectos se dejan con una asignación de plata por si está la posibilidad de comprar y sino está a término de año en el ajuste presupuestario pasa como fondo final de caja o simplemente esos dineros no están no llegan, porque es un presupuesto, cuando uno implementa un ítem es una fantasía económica.

El Concejal Víctor Chandia dice que no quiere ser parte de esa fantasía económica que el señor Alcalde menciona, porque si está aprobando para que el día de mañana la administración compre un terreno para justificación del proyecto que el señor Alcalde estime conveniente, que se haga, dice que fue testigo en uno de los concejos donde se hizo la cuadratura de fin de año y que está seguro que con los \$15.000.000 de pesos que se dejó el año pasado, se hará la cuadratura de este fin de año, porque no hay dinero y todas las administraciones lo hacen, pero en todas ellas también hay Concejales que se preocupan y él está preocupado.

El señor Claudio Muñoz dice que el presupuesto es una proyección estimativa de ingresos y gastos, que sufren variación durante todo el año calendario y hasta el 31 de diciembre se pueden hacer las modificaciones que queden pendientes para ajustar o no el presupuesto y lo segundo que es una herramienta de gestión de control, que les permite en los gastos que hasta cierto punto se puede seguir gastando porque el presupuesto no lo permite mas y se recurre a las modificaciones presupuestarias, porque con la medición que uno hizo no alcanzó o una proyección quedó con más recursos de los que necesitaba, señalando que no hay que confundir porque muchas veces no se hacen porque no se quieran hacer y en con esto responde a una alusión que hicieron, uno quisiera comprar y pagar todo lo que compra, que es en el caso de Educación, pero de repente muchas veces uno no compra más o no ejecuta más el presupuesto porque los ingresos son escuálidos, y están comprometidos, porque al igual que Educación y Salud la gran parte de los ingresos también se van en pago de remuneraciones de personal y muchas veces no se tienen los dineros para poder hacer el gasto, por lo tanto se hacen modificaciones presupuestarias, el otro tema es de un bien raíz y que tal vez durante el año no se pudo ejecutar esa adquisición, como no se concretó se saca, pero si uno tiene como proyección de compra hay que incluirla y si al final del año calendario no se hace se retira nada mas

El Concejal Víctor Chandia dice que eso está dentro de las herramientas lógicas y asume que por ejemplo si tiene presupuestado dinero para el pago de algo, ese dinero es puesto responsablemente.

El señor Alcalde dice que cuando se consulta a la Subdere, ellos dan un valor estimado de lo que llegara al año y a veces ni siquiera llega lo que la Subdere informa, por lo tanto, el presupuesto puede variar

El H. Concejo Municipal continúa analizando el presupuesto, conversando sobre el presupuesto asignado para la compra de terreno, el gasto de combustible, el gasto de obras menores, compra de vestuario para los funcionarios municipales, sobre el programa de trabajo de mujeres, beca municipales y ayudas sociales y subvenciones municipales

El Concejal Víctor Chandia dice que antes de votar el presupuesto, quiere decir que este año va hacer un poco más complejo con respecto a su trabajo de ver el presupuesto durante el año, en el sentido de las atribuciones trimestrales de los gastos, que se van a ir evaluando un poco más y que

se le dé un poco más de tiempo, agregando que sería importante una capacitación para los concejales sobre el presupuesto.

La Concejal Norma Torres señala que una buena capacitación para reforzar el tema de presupuesto sería buena para los concejales.

El Concejal Víctor Chandia dice que hay un ítem de radio y difusión, que son programas radiales que paga la Municipalidad preguntando cuanto son

El señor alcalde dice que son dos programas.

Los señores concejales solicitan al alcalde la posibilidad de contar un programa radial para los concejales.

El señor alcalde dice que tienen toda la facilidad para participar de los programas radiales, que podrían ocupar 20 a 30 minutos al final de todos los programas.

El Concejal Víctor Chandia dice que no le gustaría un espacio mezclado con la Municipalidad.

El señor Alcalde dice que sería al final del programa Municipal.

El Concejal Luís Sanhueza cree que el señor Alcalde tiene muchas cosas que decirle a la comunidad y propone que como Concejales tengan un programa solo para ellos, y que eso no significa que estarán todos los domingos en la radio, porque puede ser dos veces al mes donde participen todos los concejales.

El Concejal Raúl Espejo agrega que la información que está dando el señor Alcalde todos los domingos es distinta a la que darán los concejales.

La Concejal Norma Torres dice que poniéndose en el lugar de los vecinos, hay programas distintos en la radio, de información, políticos, que les dan enfoques diferentes, para algunos es bueno y para otros es malo, de acuerdo a la forma que se abordan los temas, para la mayoría de las personas hay muchos programas señala que las personas buscan la radio como un medio de entretenimiento y si hay muchos programas de conversación cree que se termina saturando a la comunidad y es de la idea que si se hace que sea una vez al mes.

El Concejal Víctor Chandia sugiere que para el próximo año se dejen dineros para hacer el plano regulador de la comuna.

El señor Juan Godoy dice que solamente las publicaciones tienen un costo aproximado de \$10.000.000 de pesos.

El señor Alcalde dice que hay que verlo el próximo año, y que verá como se puede conseguir recursos.

Terminada la conversación el señor alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Presupuesto Municipal 2014

6.- ASUNTOS NUEVOS.

No Hay.

7.- INCIDENTES

No hay

Sin más temas que tratar y siendo las 15:10 horas se levanta la sesión.

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Alcalde

ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Diciembre 09 del 2013.

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad no dar lectura a las actas y presentar las observaciones en el próximo concejo para su posterior aprobación.
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Presupuesto de Salud 2014.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar Presupuesto de Educación 2014.
- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la presente sesión
- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Presupuesto Municipal 2014

Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe